
Филиал «ОЦО» холдинга «УРАЛХИМ» 
обменялся опытом с компаниями из России и Казахстана
В конце июня филиал «ОЦО» (Объединенный центр обслуживания) АО 
«ОХК «УРАЛХИМ» в городе Перми посетили представители объеди-
ненных центров обслуживания компаний «КАМАЗ», «ЛУКОЙЛ» и ГК 
«Самрук-Казына» (Казахстан). Эксперты ознакомились с работой мно-
гофункционального центра, в котором сосредоточены IT, финансовые и 
HR-функции холдинга.

Особое внимание гостей привлек опыт филиала «ОЦО» в части автома-
тизации и роботизации процессов. Это один из приоритетных проектов, 
внедряемых в компании. Часть действий, которые раньше осуществлялись 
работниками вручную и отнимали много времени, теперь выполняют специ-
ально созданные программные роботы. Речь идет о таких рутинных процессах, 
как оформление справок 2-НДФЛ, обработка банковских выписок, и других. 
Участникам встречи продемонстрировали, как работают роботы, ответствен-
ные за оформление справок о заработной плате, разноску банковских выписок 
и формирование справок об остатках.

«Вместо серии визитов для коллег из разных компаний мы решили органи-
зовать одну общую встречу: у каждой компании есть свой особый опыт, кото-
рый будет интересен коллегам. Будучи максимально открытыми, мы считаем 
не менее важным интересоваться опытом других объединенных центров об-
служивания. Нам хотелось обсудить детали и точечные решения, которые, как 
правило, не обсуждаются на конференциях, посвященных работе многофун-
кциональных центров», – сказала директор филиала «ОЦО» АО «ОХК «УРАЛ-
ХИМ» Наталья Старикова.

Гости площадки – представители объединенных центров обслуживания 
ГК «КАМАЗ» и ГК «Самрук-Казына» – также рассказали об опыте создания 
своих организаций, основных направлениях работы и проблемах, с которыми 
сталкиваются в процессе развития. Генеральный директор ООО «Центр об-
служивания бизнеса» ПАО «КАМАЗ» Лариса Зубрилова отметила, что филиал 
«ОЦО» холдинга «УРАЛХИМ» реализует много интересных практик, которые 
компания намерена взять себе на вооружение. «В первую очередь это каса-
ется оценки уровня качества услуг и роботизации процессов. Очевидно, что 
филиал находится на более высокой ступени развития, чем наша организация. 
На деюсь, мы продолжим общение и будем друг другу полезны», – сказала она.

Сертификация филиала «Азот» 
АО «ОХК «УРАЛХИМ»

Филиал «Азот» АО «ОХК «УРАЛХИМ» подтвердил соответствие меж-
дународным стандартам ISO 9001:2015 (система менеджмента качест-
ва) и ISO 14001:2015 (система экологического менеджмента), OHSAS 
18001:2007 (система менеджмента охраны здоровья и безопасности), а 
также трем национальным стандартам: ГОСТ Р ИСО 9001–2015, ГОСТ Р 
ИСО 14001–2016 и ГОСТ Р 54934–2012.

Напомним, предприятие регулярно проходит подобные надзорные провер-
ки с 2004 года. Каждые три года «Азот» получает сертификат на соответствие 
интегрированной системе менеджмента и ежегодно подтверждает сертифика-
цию. Аудиторы международной компании «Бюро Веритас Сертификейшн Русь» 
(г. Москва) изучают документацию, беседуют с сотрудниками предприятия, а 
также наблюдают за их работой. На основе анализа полученных данных они 
оценивают выполнение требований международных и российских стандартов, 
а также применение такого подхода в работе, позволяющего предприятию 
самому определять риски, методы управления ими и мероприятия, которые 
необходимо выполнить для их снижения.

«Подтверждение соответствия международным стандартам – серьезная 
процедура, – говорит заместитель директора филиала «Азот» АО «ОХК «УРАЛ-
ХИМ» по качеству Игорь Цыбульский. – Проверку проходят практически все 
подразделения завода. Крайне важно, что мы придерживаемся международ-
ных и российских стандартов в повседневной работе, выполняя все требова-
ния интегрированной системы менеджмента».

В этом году аудиторы международной компании особо отметили сильные 
стороны в работе предприятия – успешную реализацию инвестиционных про-
ектов, масштабную реконструкцию и модернизацию производства, примене-
ние новейших технологий в очистке стоков.

Андрей Семенюк, директор филиала «Азот» АО «ОХК «УРАЛХИМ»:
– Сертификация ежегодно проходит по трем важнейшим показателям ра-

боты предприятия: качество, экология и охрана здоровья сотрудников. Эти 
международные стандарты постоянно меняются. Для того чтобы им соответ-
ствовать, необходимо проводить большую работу на всем предприятии. И по-
ложительная оценка нашей работы доказывает, что «Азот» – современное, 
динамично развивающееся производство.
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экономика региона

В регионе утверждены требования к компаниям, планирующим 
управлять технопарком в сфере высоких технологий. Постанов-
ление регламентирует не только перечень документов, бизнес- 
и маркетинговых планов, но и требования к помещению. Теперь 
технопарки смогут разместиться только на площади не менее  
7 тыс. кв. м. Эксперты считают, что такие новации будут стимулом 
для развития отрасли, особенно вкупе с налоговыми льготами.

Развитие цифровой экономики яв-
ляется одним из приоритетов в ра-
боте правительства Пермского 
края. Работа по цифровизации ре-
гиона началась осенью 2017 года. 
По данным Пермьстата, доля циф-
ровой экономики в 2017 году в ре-
гионе составила 2,5%. Вместе с тем 
сегодня Пермский край входит в 
топ-10 субъектов страны по уров-
ню цифровизации. Власти за пять 
лет рассчитывают нарастить долю 
цифровой экономики в экономике 
региона в два раза, а также увели-
чить занятость населения в IT-секто-
ре примерно на 6 тыс. человек. Сей-
час в этой сфере работают около 14 
тыс. жителей края. По данным кра-
евых властей, сегодня в этих секто-
рах края работает 700 предприятий, 
имеющих среднюю выручку около 
50 млн руб. в месяц, а общий объем 
сектора экономики — 35 млрд руб.
По мнению краевых властей, циф-
ровизация создаст дополнительный 
спрос на разработку проектов, кото-
рые уже имеются в Пермском крае, 
приведет к размещению здесь от-
раслевых центров компетенций. В 
свою очередь, власти намерены сти-

мулировать создание технопарков 
для получения синергетического 
эффекта от работы IT-компаний. Де-
ятельность технопарков в сфере вы-
соких технологий ориентирована 
на разработку новых, высокотехно-
логичных продуктов в отраслях эко-
номики с высоким инновационным 
потенциалом, а основной деятель-
ностью резидентов технопарков 
станет развитие «цифровой эконо-
мики» и «цифровых производств», а 
также биотехнологий.
В июле правительство Пермского 
края утвердило порядок наделения 
организаций полномочиями на осу-
ществление деятельности по управ-
лению технопарком в сфере высо-
ких технологий. Уполномоченным 
органом в данном случае станет ре-
гиональный минпром.
Как отметил губернатор Пермско-
го края Максим Решетников, теперь 
каждый собственник объекта капи-
тального строительства, земли, ко-
торые соответствуют установлен-
ным требованиям, может получить 
статус технопарка. «Этот статус дает 
особый режим налогообложения, 
налоги взимаются по пониженным 
ставкам. Соответствующее законо-
дательство было принято весной 
этого года. Закон был принят, поэто-
му сейчас мы принимаем подзакон-
ные акты, что позволит нам перейти 
к оперативной работе с потенциаль-
ными площадками и бизнесом», — 
заявил губернатор.
Согласно документу, организация, 
подавая заявку на получение стату-
са технопарка, должна представить 

в минпром пакет документов, содер-
жащий цели и задачи, спрос на услу-
ги, характеристики здания (площа-
дью не менее 7 тыс. кв. м), объек-
ты инфраструктуры, план зониро-
вания, возможности привлечения 
финансирования, систему взаимо-
отношений с резидентами, марке-
тинговый и финансовый планы. Ре-
зиденты должны работать в следу-
ющих сферах: телекоммуникация, 

разработка или издание програм-
много обеспечения, обработка дан-
ных, производство компьютеров и 
взаимосвязанного оборудования, 
исследования в области биотехно-
логии. При этом спустя год после 
наделения технопарка соответству-
ющим статусом он должен иметь не 
менее пяти резидентов, после двух 
лет их должно быть не менее десяти, 
причем работающих как минимум в 
двух сферах деятельности. 
К площадке тоже есть ряд требо-
ваний: на ней должна быть созда-
на инфраструктура коллективного 
пользования: коворкинг, центр сер-
тификации, бизнес-инкубатор, кон-
ференц-зал, центр прототипирова-
ния, детский технопарк, конгресс-
холл, выставочный зал. Под непро-
фильные объекты, такие как торгов-
ля и общепит, отводится не более 
20% площади. 
Стоит отметить, что реальным пре-
тендентом на статус технопарка мо-
жет стать открытое в минувшем ок-
тябре ООО «Технопарк Пермь», ко-
торое заняло часть площадей обан-
кротившегося АО «Прогноз». Тех-
нопарк предоставляет своим рези-
дентам офис, переговорные ком-
наты, оснащенные необходимым 
компьютерным оборудованием, 
мебелью. Здесь есть зона ковор-
кинга, большой конференц-зал и 
офис региональных представи-
тельств институтов развития инно-
вационных проектов. В «Технопар-
ке Пермь» утверждают, что их поме-
щение на ул. Стахановской, 54п, со-
ответствует заявленным требова-
ниям. Председатель совета дирек-
торов ООО «Технопарк Пермь» Ев-
гений Протопопов в беседе с «Ъ — 
Экономика региона» назвал тре-
бования краевых властей не жест-

кими. «Можно ждать в Перми от-
крытия трех технопарков. Но под-
держивать нужно не технопарки, 
а стартапы. Перечень мер поддер-
жки уже заложен в дорожную кар-
ту по цифровой экономике, сейчас 
мы их обсуждаем с краевой влас-
тью в открытом диалоге с точки 
зрения реализма», — подчеркнул 
господин Протопопов. Один из ре-
зидентов «Технопарк Пермь», ди-
ректор ООО «Тензори» Константин 
Федотов, отметил необходимость 
создания технопарков. По его сло-
вам, технопарк — это общее идей-
ное пространство, сообщество еди-
номышленников. Компании в тех-
нопарки, помимо необходимой ин-
фраструктуры современного офи-
са, привлекает возможность созда-
ния синергетического эффекта с 
другими участниками сообщества.
«Любая инициатива государства в 
помощь предпринимателям, осо-
бенно в IT-отрасли, позитивна. А на-
логовые льготы приводят к той тен-
денции, что предприниматели на-
чинают получать больший ресурс 
для развития. Но технопарки так-
же должны обладать акселерацией: 
включать не только коворкинги, 
а еще и организации, которые по-
могают, учат выходить на глобаль-
ные рынки и получать результат от 
работы на определенной террито-
рии. Ключевая особенность россий-
ских IT-компаний — высокая ком-
петенция, но слабость в маркетин-
ге и продажах. Вложения государст-
ва в данную отрасль помогают раз-
виваться на глобальных рынках», — 
говорит Евгений Жуланов, венчур-
ный инвестор, основатель холдин-
га InMedia.
По мнению генерального директо-
ра АН «Респект» Алексея Ананьева, 

в Перми сложно найти помещения, 
подходящие под эти требования. 
«Такие помещения нужно специ-
ально проектировать или капиталь-
но реконструировать, но готовых 
нет. Людям, которые захотят создать 
технопарк, придется купить земель-
ный участок, спроектировать стро-
ительство с нуля», — пояснил госпо-
дин Ананьев.
Финансовый директор ГК «РИАЛ» (у 
группы в портфеле есть торговые и 
офисные центры) Марина Медведе-
ва сообщила, что под обозначенные 
требования подходит и Green Plaza. 
«Это 36 тыс. кв. м, здесь есть ковор-
кинг, запроектирован конференц-
зал, а арендаторы в основном уже 
работают в сфере IT. И такие техно-
парки нужны, так как в Пермском 
крае хорошая школа разработки 
программного обеспечения. К сожа-
лению, экономика региона сырье-
вая, а если продвигать технопарки, 
то это будет неплохим стимулом для 
такого бизнеса», — отметила госпо-
жа Медведева.
Президент Пермской торгово-про-
мышленной палаты Олег Жданов 
считает, что Пермскому краю необ-
ходимы технопарки различных от-
раслей. «Технопарки нужны как 
площадки для открытия новых про-
изводств с некоторой специализа-
цией. Есть IT-компании, есть метал-
лообработка. Как показывает опыт 
других регионов, технопарк да-
ет быстрое развертывание произ-
водств и формирует кооперацию. 
Хоть нам и кажется, что мы живем 
во времена интернета, люди все рав-
но ищут, где и какую деталь изгото-
вить. В технопарке эта проблема ре-
шается быстрее», — заключил го-
сподин Жданов.
Юлия Колбина
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